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物流コストの軽減、鉄軌道導入を要求物流コストの軽減、鉄軌道導入を要求
PFOS・PFOA暫定基準値を初設定PFOS・PFOA暫定基準値を初設定
所有者不明土地解消を沖縄戦後処理にも適用所有者不明土地解消を沖縄戦後処理にも適用

衆議院議員 屋良朝博

　青い海と空。ゆったりとした空気感。沖縄の魅力を資源として
地域を豊かにするため全力投球します。迷走する米軍基地問
題はこれまでとは違うアプローチで解決策を提示します。国会
議員となって約２年間に本会議、委員会で950分の質疑・討論
を行いました。琉球の歴史ロマンに想いをはせ、若者たちが再
びアジアで躍動する未来を切りひらきます。
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　コロナ対策で日本の政治は
科学を軽視している、と批判
されている。本会議場の壇上
から野党議員が PCR 検査の
徹底を訴えると、私の後ろに
座っている与党議員が「医療
が崩壊するだろう」と野次を
飛ばした。先進国は PCR 検
査の徹底とワクチン接種を優
先させたが、日本政府は世界
の常識を無視し、Go To キャ
ンペーンで感染を広めては、
「まんえん防止措置」「緊急事
態」を繰り返す。この非科学的
な無策に背筋を凍らせたのは、安倍晋三総理があの小
さな布製マスクで答弁する光景を見たときだ。全国配布
した「アベノマスク」に税金 500 億円を投じた。命を守
る政策にさえ政治とカネの腐敗臭が漂う。コロナ対策
で頼みの綱とされるワクチンの接種率は先進国で最低
レベルだ（表参照）。
　日経や朝日、読売新聞（今年５月１１日）の全面広告に

竹やりでコロナに立ち向か
う合成写真が載った。「この
ままじゃ、政治に殺される」
のコピーが現実味を帯びる。
かつて国民を煽り戦争へと
導いた政治は、いまのような
空気の中で暴走したのかも
しれない。安保法、土地規制
法など危険な法律が国会で
次 と々成立する。
　沖縄の米軍基地問題も同
じだ。ミサイルが大陸を超え
て飛び、ターゲットを狙い撃
ちできる近代戦で、在沖米

軍基地の７割を使う上陸部隊の海兵隊が沖縄以外では
戦えないという理屈はない。普天間問題の「唯一の解決
策が辺野古」と繰り返す非科学的な政治に、もはや国民
の命と暮らしをあずけるわけにはいかない。
　政権交代で国民の手に政治を取り戻すことが日本を
救う「唯一の道」だと確信している。

衆議院議員 屋良朝博

政治を変えないと国民の命は守れない
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解決策解決策普天間・辺野古の普天間・辺野古の 『解決 簡単レシピ』配布中

普天間飛行場を即閉鎖できるワケ
辺野古埋め立てはモンスター事業！

ヤラともひろが分かりやすく解説します！

どなたでもヤラともひろ後援会 HP から
ダウンロードできます。
※右 QR コードからジャンプできます。

確かな政策
新たな提案

衆議院本会議で初登壇、麻生大臣不信任決議案に代表（賛成）
討論する屋良朝博衆議院議員＝2019 年 6月 21 日



【移動コスト】「大量交通機関がバスだけ
の沖縄は移動コストが高すぎる」と指摘し、
鉄軌道の導入を訴えた。河野太郎大臣は
「移動コストが安く、定時性が担保されてい
る。真剣に考えないといけない。渋滞緩和、
気候変動対策になる。積極的にやるべきだ
と思う」と、これまでになく踏み込んだ答
弁を引き出した。

【物流コスト】「本土と比べ沖縄の送料は高
く、産業振興を阻害している」と指摘した。
河野大臣から「物流コストが足かせである
ことはご指摘の通り。何らかの形で軽減す
ることが、産業振興、日常生活のコスト高
の解消という両面から必要だ。次（の振興
策）はこの点に重きを置く必要がある」と
の答弁を引き出した。本土復帰後に社会イ
ンフラ整備を急いだ公共工事偏重の振興策
を見直す考えを示した。

 1　2019 年     5 月   10 日　環境委員会            31
 2             5 月  31 日   環境委員会             23
 3             6 月    7 日   環境委員会             17
 4             6 月   21日   本会議                    10
 5           10 月  24 日   安全保障委員会             35
 6           11 月   5 日   安全保障委員会             34
 7           11 月 27 日   沖縄北方特別委員会      31
 8   2020 年    2 月   5 日   予算委員会            25
 9             2 月 25 日   予算委員会第 6分科会   34
10             3 月 11 日   農林水産委員会            27
11             4 月   3 日   安全保障委員会            27
12             4 月   7 日  安全保障委員会            29
13             5 月  12 日  農林水産委員会            27
14             6 月  16 日   安全保障委員会            31
15             6 月 18 日  沖縄北方特別委員会      16
16             7 月   8 日  安全保障委員会            29
17           11 月  13 日  安全保障委員会            27
18           11 月  27 日  安全保障委員会            41
19  2021 年    2 月   5 日  予算委員会            40
20             2 月  25 日  予算委員会第 6分科会   30
21             3 月  10 日　法務委員会            32
22             3 月  19 日　外務委員会            41
23             3 月  24 日　法務委員会            31
24             4 月   6 日　安全保障委員会            30
25             4 月   9 日　安全保障委員会            31
26             4 月   9 日　法務委員会            31
27             4 月 14 日　法務委員会            31
28             4 月 16 日　本会議                    28
29             4 月 21 日　法務委員会                  17
30             5 月  7 日　法務委員会            26
31             5 月 21 日　議院運営委員会             7
32             5 月 21 日　安全保障委員会            29
33             5 月 21 日　内閣委員会            31
34　　　　　  6 月 14 日  沖縄北方特別委員会 　 21
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国内初PFAS｢基準｣ ｢辺野古モンスター事業」

所有者不明土地解消を
沖縄戦後処理にも適用普天間基地から住宅地に飛散する泡消火剤（琉球新報提供２０２０年４月１０日）

全閣僚が出席する予算委員会で安
倍前総理（2020/2/5）・菅総理
(21/2/5)に対し、「辺野古」はもは

や進める政治的な価値がないと指摘した。「1日も早く普天間の
危険性を除去する」と言いながら工期は12年、予算は１兆円近
くに膨らむモンスター事業は日本国にとって大きな損失だ」と追
及。そもそも普天間を使う海兵隊は岐阜・静岡・山梨・大阪・
奈良に分散配置されていたが、本土で反基地運動が盛り上が
り、沖縄に押し付けられた。沖縄駐留は「地理的に優位だから」
と安倍・菅両総理とも強調するが、海兵隊を運ぶ船は長崎県佐
世保にある。「沖縄問題の本質は、日米関係は大事と言うが、米
軍を受け入れたくないエゴである」と厳しく指摘した。この問題
は政権を変えなければ解決しない。

米軍嘉手納基地・普天間飛行
場が汚染源とみられる PFOS

問題を環境委員会で質疑した。４月 21 日の当選後、国会デ
ビューの初質問。これが日本初の基準値設定につながった。
PFOS・PFOAはガンを誘発し、母体から胎児が吸収すると低
体重で障害を引き起こす危険性が指摘されている。国際機関は
有害物質に指定し、製造、使用が禁じられている。
　ところが沖縄では嘉手納・普天間の泡消化剤にPFOS・
PFOA が使われ、民間地への流出事故がたびたび起きている。
沖縄県は 2016 年から政府に対し、基地内調査を求めている
が、放置されている。質問に対して、原田義昭環境大臣は「政府
全体で対応する」と言明した。この一言をきっかけに、これまで

消極的だった環境省・厚生労
働省が動き出した。2020 年４
月、政府は暫定目標値・暫定
指針値（いずれも50ng/L）を
設定した。１年生議員の訴えと
大臣の政治決断が国内初の基
準をつくらせた。

2019.5.10 環境委員会

2021.6.14 沖縄北方特別委員会

沖縄戦で所有者や相続者が戦
没するなどして放置された県内

の所有者不明土地について、所有者不明土地法案の審議で戦
後処理の一環として取り組むよう法務省の対応を求めた。同省は
関連法案で対象地を売却などの処分が可能になると説明。上川
陽子法務大臣は「あるべき解決をしていく必要がある、極めて重
要であると思います」と答弁した。また、法務省は質疑の中で、自
治体や、土地が所在する自治会の代表らが「利害関係人」にな
り、裁判所に申し出ることで長年土地利用を妨げていた問題に
も道が開けることになりそうだ。そのことを質疑で明らかにした。

「沖縄振興に物流コスト軽減必要」
沖縄担当相、鉄軌道導入前向き
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琉球新報６月15日

沖縄タイムス６月15日

本会議・委員会等での質疑時間

２年２ヵ月で国会質疑９５０分
２０１９年４月の当選後、環
境委員会、本会議、安全保
障委員会、沖縄北方特別委
員会、予算委員会、予算委員
会第６分科会、農林水産委
員会、法務委員会、外務委
員会、議院運営委員会、内
閣委員会で質疑を行いました。これまでの累計質疑回数は３４
回、累計時間は１５時間５０分（950 分）となっています。

米議員と連携 日本版プログレ議連発足

屋良朝博議員が事務局長に

米国会議員との課題共有のためワシントンＤＣを訪問した＝2020 年１月

　「日本プログレッシブ議員連盟」の事務局長とし
て、海外の国会議員と連携する議員外交を進めてい
る。欧米で盛んなプログレッシブ議員連盟は、格差
や差別、貧困問題、地球温暖化など、国際協力が必
要なテーマに取り組んでいる。各国の政治家が協力
する基盤づくりを目指し、国会での議連活動にも積
極的にコミットしている。
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予算委員会2020.2.5
2021.2.5

2021.3.24 法務委員会

屋良議員の
質問に対し

止めるには政権交代


